

EL FONDODERZO ESTO PRESENTE



1969

**política
obrero**

1974

Miércoles 29 de Mayo de 1974- Año VIII - No. 196 - \$ 2.-

**Reclamemos
Asambleas fabriles,
Construyamos
Interfabriles para**



**DEFENDER
EL SALARIO Y ELEGIR
UNA NUEVA DIRECCION**

EN EL 5to. ANIVERSARIO DEL CORDOBAZO

CONSTRUYAMOS EL PARTIDO OBRERO

■ El jueves 29 de mayo de 1969, en la ciudad de Córdoba, sobre la base de un paro activo regional, gruesas columnas de decenas de miles de obreros y estudiantes, con los métodos tradicionales de la lucha callejera, pusieron en retirada a la policía, ocupando la ciudad. Esta jornada entró en la historia de la lucha de clases de nuestro país con el nombre de CORDOBAZO. La movilización revolucionaria de las masas cordobesas dió un vigoroso impulso a todo el proletariado, que cumplió masivamente un paro nacional al día siguiente, cerrando así un ciclo de dos años de reflujó del movimiento obrero argentino.

El CORDOBAZO inició un nuevo período, abriendo una profunda irrupción obrera en todo el país. Nuevas capas de explotados se sumaron a la lucha, haciendo suya la experiencia de los cordobeses, apelando a la huelga política como método de lucha. Movilizaciones similares a la del 29 de mayo se sucedieron una tras otra en el interior, como el MENDOZAZO, el TUCUMANAZO, el ROSARIAZO. Amplias capas de la clase media se incorporaron al ascenso obrero, utilizando sus mismos métodos. Este vigoroso ascenso obrero hizo retroceder profundamente al régimen militar, asestó un golpe mortal al gobierno de Onganía y tiró por tierra con el régimen de dominación burgués abierto con el golpe de estado de 1955.

Perón recientemente afirmó, una vez más, que ante el golpe militar en setiembre del 55 no resistió y dijo "nos vamos" apoyando a todos los gobiernos que se sucedieron desde entonces (pacto Perón-Frondizi, Onganía "soldado de la patria"). Coincidiendo con esto, la burocracia peronista buscó integrar los sindicatos al Estado, pero la movilización obrera hizo naufragar la estrategia peronista. El cordobazo fue una profunda rebelión de las bases obreras contra la estatización sindical. Apoyándose en su larga experiencia de lucha, el movimiento obrero fue consciente de que sólo expulsando de las organizaciones obreras a los burocratas usurpadores era posible convertir a éstas en verdaderas organizaciones de combate. Decenas de Comisiones y Cuerpos de Delegados comenzaron a recuperarse. Los masas comenzaron a seleccionar una nueva dirección, reclutando sus miembros entre los activistas que se pusieron a la cabeza de las luchas antidictatoriales, capaces de llevarlas por el camino victorioso. Se creó, así, un campo fértil para el asentamiento en el seno del proletariado de los partidos y corrientes que se reclaman de la lucha de clases. El dominio absoluto y monolítico que mantenía desde el '45 el nacionalismo burgués sobre el movimiento obrero comenzó a quebrarse. Surgió en el seno de las organizaciones obreras una poderosa corriente hacia la independencia obrera. El Congreso convocado en agosto de 1972 por los sindicatos clasistas de la Fiat cordobesa (SITRAC-SITRAM) pusieron de relieve el desarrollo alcanzado por esta corriente independiente, que luego continuó evolucionando, a pesar de los reveses sufridos bajo el gobierno de Lanusse, con el triunfo de la lista Marrón en el SMATA cordobés y que se agudizó a partir del gobierno de Cámpora.



LAS ILUSIONES DEMOCRATICAS

Con el ascenso obrero iniciado con el Cordobazo se desarrollaron en el proletariado ilusiones democráticas, esto es, la convicción de que mediante la lucha iba a satisfacer sus aspiraciones. Estas ilusiones tenían un aspecto positivo: impulsaban a las masas a la lucha. Al mismo tiempo tenían un aspecto negativo, y peligroso: la confianza en que sin un programa, sin una organización revolucionaria, sin una dirección probada en la lucha, y con modificaciones en el aparato burgués, era posible satisfacer sus reivindicaciones. Este aspecto negativo de las ilusiones, consecuencia del gran ascenso que conservaba aún Perón sobre las masas, creaba las condiciones para que el gran capital llamara en su auxilio a Perón.

Durante 18 años, Perón fue proscripto. A pesar de sus acuerdos efectivos con los gobiernos posteriores a la Libertadora, la movilización de los explotados colocó en crisis la política peronista, obligándolo a sucesivos reacomodamientos. Pero con el Cordobazo, con la entrada en crisis de todo el método de dominación burgués posterior a 1955, el gran capital no tuvo otro camino que apelar a su recurso para restablecer el frente único capitalista (GAN), derrotar al proletariado y recomponer así su dominación.

Apoyándose en las ilusiones que las masas depositan en él, Perón procura llevarlas a un callejón sin salida, quebrándolas, desmovilizándolas, y de este modo acabar con su disposición de lucha. Para esta política cuenta con la colaboración de todos los sectores de la burguesía, con la subordinación de los aparatos mayoritarios (JP y PC) que son la correa de transmisión "izquierdista" de la política de la burguesía en el seno de las masas y con la estatización de las direcciones sindicales. A medida que las expectativas en Perón se cierran, éste tiene que apelar al vasto instrumental represivo que fue montando. Los obreros de Matarazzo y Gatic están encarcelados, el ejército "rastrilla", como en los tiempos de Lanusse; Villar y Marguilde están al frente de la represión.

VIGENCIA Y CONTINUIDAD DEL CORDOBAZO

Cuando se va a cumplir el 5o. aniversario del Cordobazo, se están desarrollando numerosos conflictos obreros que van dirigidos contra el gobierno de la política del gobierno: el Pacto Social. Los trabajadores de Propulsora mantienen ocupada la fábrica en defensa de sus delegados combativos; Villa Constitución se prepara a luchar nuevamente contra la burocracia de la UOM; Panam ha realizado un paro de 11 días en defensa de sus delegados de base; la Lista Marrón ha triunfado holgadamente en las elecciones del SMATA cordobés; los docentes están en plena lucha contra el Pacto Social. Todas estas luchas se desarrollan a pesar del gran aislamiento del que son responsables las direcciones estatizadas de las organizaciones sindicales. Pero todas estas luchas van dirigidas a quebrar esa estatización, el Pacto Social, e imponer la independencia obrera en las organizaciones sindicales.

Esta nueva fase del ascenso obrero, junto con la creciente descomposición del nacionalismo burgués, demuestran la vigencia del ascenso iniciado con el Cordobazo.

Esta nueva fase del ascenso obrero pone al rojo vivo la tarea número uno: la construcción del PARTIDO OBRERO. Las masas están haciendo la experiencia de que no sólo con la lucha van a satisfacer sus reivindicaciones. Es la lucha más un programa, una organización propia que lo impulse y una dirección revolucionaria que hayan probado en esa lucha, esto es un PARTIDO OBRERO. Esta es la condición histórica para que las reivindicaciones de las masas no sean frustradas una vez más por una nueva variante contrarrevolucionaria, de tipo frente populista.

La construcción de un PARTIDO OBRERO A TRAVES DE UN CONGRESO DE DELEGADOS OBREROS, elegidos en las fábricas, es la continuidad orgánica del Cordobazo y el camino insoslayable de la clase obrera.

Nuevo ataque a la juventud

Perón refuerza el GAN contra los trabajadores

■ Sólo en el marco de la evolución última de la lucha de clases en nuestro país, pueden entenderse los resultados más importantes del congreso del partido Justicialista, reunido el viernes 24 de mayo y, además, el discurso de Perón.

La política represiva y de estrangulamiento económico de la clase trabajadora desarrollada por Perón y su equipo han dado como resultado una quiebra importante en las ilusiones de las masas en el gobierno. La escasa concurrencia el 1º de Mayo ante la Rosada y el reguero de luchas obreras en reclamo de aumentos salariales —apenas cobrado el miserable 13 por ciento otorgado por el gobierno—, muestran que los trabajadores utilizan la acción directa para obtener sus reivindicaciones, abandonando crecientemente las expectativas y presiones sobre Perón.

No pasa prácticamente un día sin que estalle un conflicto obrero reclamando aumentos sustanciales en los salarios. La autoridad de Perón ya no alcanza para que el proletariado acate sumiso el Pacto Social. El Pacto Social se hunde.

El período de ilusiones democráticas en el gobierno está a punto de cerrarse y, con él, la principal base de apoyo y de estabilidad política del gobierno. ¿Cuál es la estrategia de Perón ante el estrechamiento día a día de su base social? Ampliar su base política mediante una política de acuerdos que tiene a sus principales protagonistas en Balbín y el bloque de los 8, el ejército, la burocracia sindical y la CGE como punto de unión de todas las fracciones de la burguesía (ya se ha integrado el gran capital imperialista representado en la Unión Industrial y se realizan activas gestiones para ganar a la oligarquía ganadera, es decir, la Sociedad Rural).

Los partidos burgueses corren en apoyo de Perón para asegurar la estabilidad de su gobierno contra la acción directa de los trabajadores. En la Unión Cívica Radical, el caudillo Juan Naím, un aliado del alfonsinismo, decidió jugar su aparato a favor de Balbín en las últimas elecciones internas; es decir, brindó su apoyo a Perón. En las elecciones internas del MID, varias fracciones abandonan crecientemente a Frigerio en favor de los más adictos a Perón. Los partidos provinciales, ex amigos de Manrique y del lanussismo, se reúnen con Perón.

PERÓN PROFUNDIZA SU CURSO A LA DERECHA

"Perón (en el discurso) también criticó a la Juventud Peronista, pero su tono fue más moderado que el 1º de Mayo. Señaló que se opone a la expulsión y le recomendó la lectura de tres de sus libros para profundizar la doctrina" (Noticias, 25/5).

Perón, es cierto, se pronunció contra el "sectarismo" del llamado Movimiento. Al mismo tiempo señaló que es el Partido Justicialista y no el Movimiento quien tendrá primacía en la orientación política por toda una etapa.

"Este congreso será de una gran trascendencia para el futuro peronista... pienso que los hombres que este congreso elija para dirigir y conducir el movimiento peronista tienen una gran responsabilidad frente al futuro del movimiento". Agregó que los métodos ensayados hasta ahora para lograr la "institucionalización" habían fracasado y que había que lograrla ya, por constituir una "necesidad absoluta".

Perón colocó en un primer plano al aparato político partidario y, en ese aparato, la juventud no sólo fue disuelta sino llamada a encuadrarse, a regimenterse, en las ramas política, femenina y sindical. Es decir, la participación de la juventud deja de ser autónoma para subordinarse orgánicamente a la burocracia política y sindical del peronismo.

A su vez, llamó a continuar la represión contra la JP. Al repetir su vieja "teoría" de los agentes infecciosos (la JP) que genera anticuerpos (la burocracia y la derecha) dentro del movimiento, Perón, por primera vez, llamó a "tener la precaución de no dejar avanzar mucho las infecciones porque, indudablemente, cuando esas infecciones llegan a cierto grado no se dominan ni aún con la penicilina".

Perón dió otro paso de suma importancia en el curso derechista de su política. Se pronunció contra las expropiaciones de las empresas imperialistas. A un mes escaso de la fecha en que el Congreso tratará los contratos telefónicos con Siemens y Standard Electric, está claro hacia donde apunta la "política exterior independiente" del gobierno. El ataque a los frigeristas no constituye entonces, un ataque al imperialismo sino a los sectores de los que aquellos son testaferros y en favor de la fracción de Gelbard y la UIA.

Un vocero de la burguesía nacional, "El Cronista Comercial", tomó debida nota del curso proimperialista del gobierno. En su edición del 27 de mayo, señaló: "Formuló (Perón), también, una importantísima precisión sobre política económica. Afirmó que las empresas extranjeras 'constituyen factores de desarrollo indispensables'. Perón no utiliza palabras al azar, y la última de la cita constituye toda una definición".

UN PUENTE HACIA LOS PARTIDOS

La insistencia de Perón en la institucionalización, en lograr un aparato partidario cohesionado y gobier-



nos provinciales en que todas las fracciones procapitalistas se pongan de acuerdo, es un paso indispensable para alcanzar una alianza estable, duradera, con los partidos burgueses.

Perón es conciente de la pérdida de su autoridad ante las masas. Su insistencia en que el apoyo "cuantitativo", es decir, de masas, no basta para gobernar, sino que hay que lograr uno de carácter "cualitativo", es el reconocimiento de que el gobierno se orienta al acuerdo con los partidos, el ejército y la policía, como principales bases de apoyo de su gobierno.

El desplazamiento de los sectores más fuertes de la burocracia sindical —la dirigencia de la UOM— de la cúpula partidaria se orienta a colocar en un primer plano a la burocracia política justicialista, que no tiene fuerza propia frente al mismo Perón y, además, tiene relaciones estrechamente anudadas con Balbín, José Antonio Allende y los partidos provinciales.

El desplazamiento de Miguel y sus amigos le permite, a su vez, tirarle un puente hacia las direcciones de la Juventud para que ésta pueda hacer digerible a sus ba-

(SIGUE EN LA PAG. 6)



*Perón habla en el Congreso justicialista

El 25 , de nuevo , frente a Villa Devoto

POR MATARAZZO, GATIC Y TODOS LOS

■ Hay órdenes superiores de disolver la movilización. Segundos después que el altoparlante policial dijese esto, los centenares de efectivos de la guardia de infantería ubicados en Villa Devoto se lanzaron ferocemente contra los miles de compañeros que comenzaban a concentrarse en la zona, para reclamar por la libertad de los presos políticos. El saldo del accionar policial es demostrativo: 250 detenidos, un compañero con el rostro deformado por una bala de goma y decenas de contusos y heridos.

La manifestación del 25, convocada por la JP res-

pondría a una necesidad impostergable. A un año exacto de la formidable movilización que arrancó de las cárceles a los presos de la dictadura y que obligó a Cámpora a decretar el indulto, nuevamente, hoy hay que rodear las prisiones, esta vez, para liberar a los trabajadores y compañeros que el propio Perón ha confinado en las cárceles.

Es que sin lugar a dudas, una verdadera avalancha represiva se ha desatado contra el movimiento obrero. Hace ya casi dos semanas que 8 obreros de Matarazzo permanecen en la cárcel a la espera de ser juzgados de

acuerdo con las nuevas normas que establecen las reformas al Código Penal, otros tantos trabajadores de Gatic están alojados en Devoto, en la misma situación y centenares de trabajadores como los de Panam, están siendo procesados. Otero ya advirtió que lo de Matarazzo y Gatic va a ser extendido a todos los trabajadores que se movilicen contra el pacto social.

El gobierno, que desde hace tiempo está utilizando la policía y la gendarmería contra las movilizaciones obreras y que apaña vergonzosamente a las bandas terroristas de derecha, está comenzando a encarcelar impunemente a los trabajadores que combaten por sus reivindicaciones y porque quiere ir asentando los métodos con los que está dispuesto a apelar para detener la lucha social del proletariado.

Perón ordenó reformar el código penal, nombró a los torturadores Villar y Margaride en la jefatura de la Policía, porque necesita apuntalar el Pacto Social y garantizar a fondo el congelamiento de las aspiraciones de los trabajadores.

LA MOVILIZACION SOBRE DEVOTO

En este cuadro de reforzamiento de los aparatos represivos y de ataque gubernamental a las libertades democráticas, la Juventud Peronista se vio obligada a movilizarse para exigir la libertad de los presos encarce-

como piden los patrones

■ Días pasados, Otero sacó una resolución condenando las ocupaciones de fábrica y amenazando a todo el movimiento obrero con aplicarles el código penal, como en Matarazzo, si siguen con este método de lucha.

Otero actuó por pedido expreso de la patronal de Matarazzo y otras patronales. Pruebas al canto.

El abogado de la patronal, Dr. Gradin envió un escrito dirigido al Ministro de Trabajo donde llama a desconocer los acuerdos firmados, a que no sean homologados y a que se reprima a los trabajadores que dirigieron la ocupación.

En este escrito la patronal dice: "Alertada la autoridad policial de la situación imperante (ocupación de la fábrica) se constituyó en el lugar con una diligencia y celeridad que no puedo dejar de destacar, tomando todas las medidas de seguridad externas que se requerían, sin poder intentar acción alguna en cuanto a lo que se estaba desarrollando en el interior del edificio, ante el te-

mor cierto de lo que podría ocurrir con la vida de los rehenes".

Más adelante el escrito dice: "No puede ampararse a quienes desprecian la ley, el derecho y la vida humana, cometiendo delitos y entorpeciendo la labor en que el País entero está encauzado, para pretender arrancar un acuerdo..."

"Nuestra legislación actual (entiéndase Reformas al Código Penal) es muy clara y terminante al respecto y ha sido dictada para que su ejemplar aplicación termine con este tipo de atropellos y anomalías que para desgracia de nuestra Nación proliferan diariamente."

La patronal llama directamente a que el Ministerio aplique la reforma al Código Penal contra los trabajadores. Horas después el gobierno amenaza con reprimir violentamente cualquier ocupación de fábrica y procede a la detención arbitraria de 11 trabajadores de Matarazzo de los cuales 8 continúan hoy en Devoto acusados de infringir las reformas al Código Penal. El gobierno peronista actúa puntillosamente como lo piden los patrones.



CON PERON,
EL
EJERCITO
OTRA VEZ
EN
LA CALLE

PRESOS

lados por el "Gobierno Popular" que con tanta energía sostienen y defienden.

Sin embargo, la JP no puso a sus miles de simpatizantes en la calle y solamente un pequeño sector se concentró en los alrededores de Devoto. Esto facilitó la represión sobre los manifestantes y el copamiento policial de las calles de Devoto.

En algunas declaraciones, la JP anunció que el objetivo de la manifestación de Devoto, era la de reclamar "por los presos peronistas". Este planteo es sumamente grave y encierra colosales peligros para el combate por las libertades democráticas, por dos razones fundamentales; la primera consiste en avalar la represión y el encarcelamiento de los obreros de Matarazzo, de Gatic y de todos los detenidos no peronistas.

La segunda es que, el planteo de la JP, paraliza la lucha contra la represión, castrando de esta forma la posibilidad de dar una respuesta global al conjunto de la política de "garrote" del gobierno.

Nuestro Partido, al igual que la UJS que se hizo presente en la movilización, no hace ninguna distinción entre la filiación política de los compañeros presos que combaten por las reivindicaciones de los trabajadores, y reitera su llamado a todas las organizaciones, políticas, estudiantiles, obreras y populares a realizar un gran acto unitario de masas en defensa de las libertades democráticas.



En la foto de arriba el 25 de Mayo de 1973. Abajo el de 1974.

La represión desatada en una amplia zona de la provincia de Tucumán por la policía federal y provincial, la gendarmería, el ejército y la aeronáutica, es un paso decisivo en la escalada desatada por el "gobierno popular" contra las libertades democráticas arrancadas a la dictadura y a este gobierno.

Toda la zona montañosa, el departamento de Famailá y la capital provincial fueron sometidos desde el domingo 19 a continuas razias y operativos rastrollo. El diario "Noticias", del 21 de mayo, señala que "hasta 500 personas fueron detenidas en los procedimientos y sobre las cuales la policía se niega a dar ninguna clase de información". La arbitrariedad de las detenciones queda ejemplificada por el hecho de que hasta la rigurosa y progubernamental justicia federal se vió obligada a resolver favorablemente varios recursos de hábeas corpus presentados en favor de los detenidos.

Por primera vez en un año de gobierno peronista, las fuerzas armadas tienen una participación destacada y directa en la represión.

"El comunicado del ejército informa que esa fuerza suministró camiones, equipos de radios y dos helicópteros" (Noticias, 23 de mayo). "La acción de reconocimiento es efectuada por helicópteros y aviones Mentor T34 de la Fuerza Aérea... Los periodistas de distintos medios de Tucumán y del resto del país han señalado la presencia de equipos de comunicaciones del ejército y de soldados... La intervención de la Fuerza Aérea en el operativo podría ser mayor aún que la del ejército, a través de la puesta en operación de un helicóptero y del uso de aviones Mentor para sobrevolar los cerros en procura de fugitivos". (Noticias, 22 de mayo).

El despliegue de fuerzas conjuntas, que incluye a 400 elementos de la Federal, muestra el carácter masivo de la represión desatada.

Aquí tenemos retratado lo que significa "la participación del ejército en el proyecto nacional" Perón ne-

cesita colocar en primer plano a los aparatos represivos, que ocupen nuevamente la calle, como condición fundamental para su política de derrota del proletariado. La vigilancia en las fábricas extranjeras a cargo de la gendarmería —que depende del ejército— y los piquetes de gendarmes en las puertas de PANAM en huelga, la detención de obreros de Matarazzo y Gatic, muestran que se trata de una política orgánica del gobierno peronista.

La crisis del Pacto Social empujará a movimientos huelguísticos del proletariado. Para hacerles frente, Perón saca las tropas a la calle y nombra a Villar y Margaride. Operativos como el de Tucumán, que cuentan con el silencio cómplice de los partidos patronales, intentan acostumbrar e intimidar a la población con la intervención del ejército.

PERON COMANDA LA REPRESION

Los malabarismos que una vez más intenten realizar la juventud peronista y el stalinismo para ocultar el papel de Perón están condenados al fracaso. La prensa informó sobre la ingerencia directa y personal de Perón en el operativo.

"Los operativos son dirigidos personalmente por el superintendente de Seguridad Federal y altos funcionarios de la Policía Federal. A este estado mayor, el gobierno nacional brinda todo su apoyo. El vehículo (del estado mayor policial) cuenta con poderosos transmisores radiales, uno de los cuales tendría comunicación directa con las autoridades nacionales... Aunque el ministerio del interior no suministró ninguna información al respecto, trascendió que de la comunicación permanente del gobernador Juri al ministro del Interior, éste mantiene informado al presidente de la Nación" (La Nación, 22 de mayo).

El editorialista del diario oligarca "La Nación", tradicionalmente con buenas vinculaciones informativas con la secretaría de la presidencia, señala (22 de mayo) que "habrá que adjudicar a la intuición actuante en

el más alto nivel gubernamental (pese al malabarismo verbal) del editorialista aparece clara la figura de Perón) la adopción de varias decisiones —incluida la vasta operación contra las organizaciones subversivas— que ahora están a la vista y se determinaron con mucha antelación".

PERON CENTRALIZA LA REPRESION

"El Poder Ejecutivo está elaborando un proyecto de ley de creación de un nuevo ministerio de Seguridad Interior, dijeron ayer medios vinculados con la presidencia del bloque de senadores nacionales del Frejuli... El futuro ministerio reunirá, de acuerdo a las fuentes, a organismos que actualmente dependen del ministerio del Interior, como la Policía Federal, de las provincias, como las distintas policías; y de las Fuerzas Armadas, como la Gendarmería Nacional, la Prefectura Nacional Marítima y los distintos servicios de informaciones". (Noticias, 22 de mayo).

Agrega el diario que Martiarena y López Rega apadrinarían el proyecto y que, a diferencia de cuando lo propuso Càmpera hace casi un año, ahora los militares tendrían confianza en Perón como para otorgarle el control de todo el aparato de represión.

La política de la JP tendiente a "rectificar el rumbo del proceso" no tiene salida. Villar y Margaride han escalado nuevas posiciones en la policía, los obreros de PANAM fueron reprimidos salvajemente, seis trabajadores de Matarazzo enfrentan una eventual condena a prisión en virtud de las reformas al Código Penal y en Tucumán se detiene masivamente.

Vemos que el bloque de "los 8" para presionar a Perón contra la derecha gubernamental ha servido sólo para reforzar el papel de árbitro de Perón, su autoridad, y por lo tanto, su ingerencia directa en la represión.

A este gobierno no se lo puede "rectificar" ni darle un "contrapeso democrático". Al gobierno hay que torcerle la mano ganando la calle, arrancando nuevamente las libertades democráticas.

(VIENE DE LA PAG. 3)

ses una eventual política de encuadramiento en el aparato judicialista. Por el momento, ya alcanza para justificar un renovado apoyo al gobierno.

En el congreso de las Juventudes Políticas Argentinas realizado el 25 de mayo en el Hotel Savoy, la resolución final extiende como chicle la lista de "hechos políticos" del gobierno, que justifican su capitulación ante Perón. El mismo día, la regional 1 de la JP "aclaró" que ante la represión policial al acto por los presos políticos, no era su intención realizar un "devotazo", adjudicando tales intenciones a la izquierda marxista.

En cuanto a la juventud del PC, no sólo puso su firma al documento de apoyo a Perón de las JPA, sino que sus relaciones con el gobierno atraviesan por una etapa de franco contubernio. Mientras se suceden las luchas obreras contra el Pacto Social y en Tucumán se reprime masivamente con ayuda del ejército y la aeronáutica, mientras los presos políticos llegan a 300 el gobierno entrega al PC las instalaciones del Teatro San Martín para la realización del congreso de la juventud. Un verdadero premio por mantener "los pies dentro del plato".

La política de apoyo al gobierno seguida por las JPA es una verdadera abdicación de los reclamos formalmente antiimperialistas de varias de las agrupaciones que las componen, y significa ponerse abiertamente a contramano de las reivindicaciones obreras, de la acción directa del proletariado.

Para evitar la crisis a fondo del Pacto Social, para estrechar lazos con el imperialismo y los partidos burgueses, el gobierno necesita como del aire que las organizaciones políticas de masas se subordinen a su política. La clase obrera orienta su lucha a quebrar el Pacto Social y la integración de sus organizaciones. La perspectiva de la juventud está en Propulsora, Acindar, Matarazzo y no en los frentes con la "partidocracia" capitalista.

Ganemos la calle por Propulsora, Matarazzo, Gatic, Acindar, Docentes POR UNA NUEVA DIRECCION DEL MOVIMIENTO OBRERO



Editorial

En momentos de escribir esta nota, la gendarmería y la policía se aprestan a desocupar PROPULSORA, ocupada desde el viernes por sus obreros. El gobierno de Perón, que mantiene encarcelados a los obreros de Matarazzo y Gatic, que continúa con el operativo del ejército en Tucumán, que reprimió sin asco la manifestación del 25 sobre Devoto, se apresta a consumir otro zarpazo antiobrero y represivo. Toda la solidaridad con los obreros de Propulsora es poca. Por Propulsora, por Matarazzo, por Gatic, por el Smata Córdoba, por Acindar, por los docentes y no-docentes, tenemos que ganar la calle. Ese será nuestro mejor homenaje al 5to. Aniversario del Cordobazo.

LA LUCHA POR EL AUMENTO SALARIAL

En esta página publicamos el diálogo que mantuvimos con un grupo de activistas de Propulsora, en la puerta de la planta ocupada. El mismo es altamente ilustrativo de la evolución de la lucha de clases en el país.

A menos de 60 días del ajuste del 13 por ciento, la lucha salarial recorre las fábricas del país. En este número relatamos la lucha desarrollada en decenas de fábricas —forzosamente tenemos que destacar las principales— reclamando el aumento salarial (EMA, FATE, Matarazzo, docentes, etc.). Pero como señalan los compañeros de Propulsora, cuando los trabajadores se ponen en movimiento, colocan sus reivindicaciones sobre la mesa, se agrupan detrás de sus asambleas, surge el problema clave: necesitamos una nueva dirección. La dirección fabril y sindical estatizada y burocrática es una traba para conseguir los reclamos. Entonces los trabajadores, apelando a la democracia sindical, a sumétodos de lucha, agrupados en asambleas, destituyen a los delegados burocráticos y eligen una nueva dirección.

Conciente de este hecho, de esta evidencia, Perón repite cada vez que puede: "no me toquen el pacto social". Lo mismo dicen los

capitalistas. Cuántos delegados cuando llevan los reclamos a la empresa, escuchan decir: "No podemos, el pacto social..." Y lo mismo la burocracia: "el pacto social es la base de la reconstrucción nacional".

¿Por qué tanta insistencia?

Porque el pacto social, montado ya en la época de Cámpora, congela nuestras reivindicaciones mientras los capitalistas le dan manija a la carestía. Y entonces está prohibido que nos movicemos por nuestros reclamos porque "violamos el pacto social". Ese es el objetivo: paralizar nuestra movilización, paralizar nuestros reclamos, porque si nos ponemos en movimiento para arrancar las reivindicaciones chocamos con todas las murallas que se nos interponen: en primer lugar, la burocracia sindical, agente de los capitalistas y del gobierno en el movimiento obrero. Esto es, motorizados por nuestras reivindicaciones, nos lanzamos a recuperar nuestros sindicatos, usurpados por los Miguel, Calabró, Otero y Cia.

EL GOBIERNO DE PERON

El gobierno, los patrones y burócratas hasta ahora han podido maniobrar porque los conflictos se han desarrollado aislados. Panam resistió 11 días en una valerosa huelga, contra todo el aparato represivo y estatal. En esta encrucijada están ahora Propulsora, Matarazzo, los docentes.

¿Por qué sucede esto? ¿Falta disposición de lucha en los trabajadores? ¿Están satisfechos de su nivel de vida? Es innecesario contestar estas preguntas.

La explicación la encontramos en el mismo diálogo que tuvimos con los compañeros de Propulsora. Todos los compañeros plantearon que debíamos COORDINAR nuestras luchas, pero no existió la misma unanimidad cuando les preguntamos por el pacto social y el gobierno de Perón.

Una corriente mayoritaria del peronismo, la JTP, con ascendiente en Propulsora, sostiene que la tarea de los trabajadores debe ser "recuperar a Perón", "presionar al bloque de los B", y "luchar por otro pacto social". Al plantear esto está minando las bases para la generalización y unificación de la lucha de la clase obrera. Los obreros de Matarazzo, Panam, Gatic, reciben palos y cárcel del gobierno de Perón. La JTP les dice: "recuperemos a Perón". Los trabajadores se lanzan a arrancar el aumento salarial y quebrar el pacto social que Perón quiere hacer durar hasta junio del año que viene. La JTP dice: "no estamos contra todo pacto social. Estamos en contra de éste". Pero la realidad nos dice que no hay pacto social justo, porque en alianza con los capitalistas, con los Gelbard u otros patrones, los trabajadores perdemos. Los trabajadores apelan a sus métodos de lucha. La JTP dice: "vayamos a ver a Balbin, para que nos ayude en la lucha". Y Balbin contesta: "Los trabajadores me han planteado un problema y los he atendido para que sus reclamos, aunque sin abrir juicio les he dicho que hare lo que pueda" (Noticias, martes 28). La JTP entiende la lucha para ganar posiciones en la puja interburguesa en el aparato peronista.

¿Qué decimos nosotros? "Compañeros: Todas nuestras reivindicaciones están a la orden del día. No es un invento nuestro. Miremos lo que pasa en EMA, FATE, Matarazzo, Panam, Propulsora, Acindar, Docentes, No-docentes, gráficos. ¿Cómo generalizamos esto y unificamos nuestras luchas? Reclamemos en nuestras fábricas asambleas debatamos allí nuestros reclamos y elevemos a la patronal el pliego de reivindicaciones. Coordinemos con las fábricas vecinas que también luchan por idénticas aspiraciones. Formemos INTERFABRILES y elaboraremos un plan de acción conjunto. Si todas las fábricas se ponen en pie de lucha, los patrones y la burocracia reventan por los cuatro costados.

Y tenemos que hacer esto cuanto antes, porque el gobierno de Perón está perfeccionando la represión. Veamos: Villar y Margarde, los obreros de Matarazzo y Gatic presos, operativos como los de Lanusse en Tucumán, policía "industrial" para las fábricas. Si le damos tiempo, pateamos en contra. En cambio si le pateamos el pacto social, si no confiamos en las "gestiones" de los Balbin y demás políticos —que ya en Banco Nación nos demostró que nos conduce a la derrota—, y nos apoyamos en nuestra movilización, logramos arrancar por lo que peleamos y recuperar nuestras organizaciones —los sindicatos— de manos del gobierno y de la burocracia. Para nosotros, la lucha debe ser la gran escuela para construir una nueva dirección, clasista, construir nuestro propio Partido, un Partido Obrero, y terminar con la explotación capitalista, imponiendo el GOBIERNO OBRERO.

Hablan activistas de PROPULSORA



* Asamblea de Propulsora

■ Lunes 27, nos acercamos a la fábrica cuando una barrera de guardia de infantería y patrulleros impedía llegar a más de 500 metros del lugar, los familiares, algunos compañeros de fábrica que no pudieron ingresar, contingentes solidarios de Astilleros y tendencias sindicales se mantenían a la expectativa de los acontecimientos. Pocas horas antes gruesos contingentes policiales habían ingresado a los terrenos de la Planta. El juez estaba deliberando con la Coordinadora Provisoria. Todos los compañeros reclamaban garantías para los ocupantes.

Pudimos conversar con varios compañeros y compañeras que han intervenido en la ocupación, algunos de ellos activistas de primera línea del conflicto

P. ¿Cómo comenzó el conflicto y cuáles son sus reivindicaciones?

R. Los obreros pidieron al cuerpo de delegados una asamblea para el día 23 en planta para tratar el problema salarial y todas las reivindicaciones pendientes. El cuerpo de delegados contestó que la asamblea se haría el 25 (feriado) y en el sindicato. Ante esto los compañeros se autoconvocaron y realizaron la asamblea en planta el 23 con la asistencia de 900 compañeros y comunicando a la UOM su decisión.

Ante esto los delegados desaparecieron abandonando absolutamente su responsabilidad. La asamblea elige soberanamente una Comisión Provisoria de 35 miembros y eleva un petitorio a la empresa con los siguientes puntos: 1) aumento general de \$100.000; 2) solución a los problemas planteados por sector y generales de planta (seguridad, categorías, forma de trabajo, etc.)

El problema salarial estaba agravado por el corte de horas extras que la empresa impuso después de varios meses de acumular stocks. Aduciendo falta de materia prima, corta las extras y acapara producción, lo cual consiste en una maniobra especulativa. A pesar de que han habido recientes aumentos de precios autorizados por el gobierno y de que facturan con una cláusula especial de ajuste.

Los compañeros asambleístas se constituyeron en la Administración al grito de "aumento sí, extras no"! La patronal no

reconoce a los representantes elegidos y se niega a negociar. Se decide entonces mantenerse en asamblea permanente dentro de planta hasta lograr: 1) que la UOM reconozca a la comisión provisoria; 2) aumento de \$100.000; 3) garantía a los delegados elegidos; 4) problemas pendientes por sector.

P. ¿Con qué condiciones se levantarían las medidas de lucha?

R. Con el reconocimiento de los auténticos representantes obreros podría levantarse, para seguir luego tratando el resto.

Esta situación referente al cuerpo de delegados viene desde noviembre; en esa fecha ganamos las elecciones (Lista Blanca), contra la lista de la burocracia (Azul). La UOM desconoció el triunfo y exigió firmas como condición para reveser su decisión. Cuando se le llevaron centenares de firmas, nos sacaron a punta de pistola del sindicato. Actualmente reclamamos el reconocimiento de esos compañeros elegidos por las bases.

P. ¿Cuál ha sido la posición de la UOM frente a esta lucha?

R. El sábado concurre una delegación de la comisión provisoria a la UOM. Dieguez se hace negar y Di Tomaso y Rodríguez plantean que tenemos que volver a trabajar normalmente para empezar cualquier tratativa. Están en contra de nosotros y con la patronal.

P. Muchas fábricas de la zona tienen reclamaciones salariales y por mejoras en este momento y han empezado a organizarse comisiones de activistas que levantan estos planteos. ¿Qué posibilidades ven de organizar una Coordinadora interfabril de la zona y que importancia tendría para la lucha de Propulsora?

R. Esta propuesta de Coordinadora se viene planteando constantemente. Sería un paso muy importante en la lucha. Es posible hacerlo y habría que concretarla. Creemos que había una coordinación en formación en metalúrgicos.

P. La Juventud ha jugado un papel importantísimo en las huelgas de Panam, Matarazzo, Acindar, colaborando con todas las tareas de la huelga en piquetes comunes con los trabajado-

res. ¿Qué opinan sobre la organización de comisiones obreras-juveniles que incorporen masivamente a los jóvenes a la agitación en toda la zona por la unificación de las luchas en curso?

R. Sería muy importante. La prueba de que se puede hacer es que ayer más de 2000 compañeros de las juventudes de distintas tendencias manifestaron hasta la puerta de planta. Eso levantó mucho el entusiasmo de la gente.

P. ¿En qué otras fábricas se han hecho asambleas o se planifican medidas activas para sumarse a la lucha?

R. No conocemos. Pero ha habido adhesiones de distintas fábricas. Petroquímica, Astilleros. Los obreros portuarios resolvieron no cargar ni descargar barcos de Propulsora.

P. Es evidente que este reguero de conflictos en todo el país (Acindar, Matarazzo, SMATA Córdoba, Propulsora) indican que se desarrolla una poderosa tendencia de la clase obrera a romper el pacto social y enfrentar la ofensiva del gobierno contra las conquistas de los trabajadores y contra las libertades democráticas. Una serie de sectores del movimiento obrero han planteado la necesidad de una coordinación nacional de las luchas obreras mediante una Corriente clasista nacional independiente del gobierno y de todo partido patronal (esto no se pudo concretar en el plenario de Acindar). ¿Qué opinan al respecto?

R. (Una compañera) Yo soy peronista. Me parece que no se trate de romper el pacto social y que no hay una ofensiva de Perón contra la clase obrera. Son otros los responsables de estos hechos, la burocracia etc.

(Otra compañera) El pacto social no puede ser porque perjudica a los trabajadores. No puede haber un acuerdo entre patrones y obreros.

(Otro compañero) El pacto social es contra los trabajadores.

Aquí interrumpimos el reportaje porque los compañeros se concentraron a escuchar las novedades de las tratativas en planta.

Los obreros de Fate le arrancaron a Gelbard un aumento salarial

■ Luego de un quite de colaboración que se mantuvo en forma unánime durante 30 días, la patronal de FATE (Gelbard, Madanes) tuvo que retroceder y reconocer un aumento de \$30.000. Este aumento había sido arrancado en el mes de febrero, pero la patronal lo pagó en carácter de "préstamo especial" para "no violar el Pacto Social".

Al anunciarse el miserable aumento del 13 por ciento que la "gran paritaria" otorgó en el mes de abril, la patronal quiso desconocer los \$30.000 que había otorgado anteriormente.

Ha sido la firme lucha de los trabajadores de FATE lo que obligó a "violar" el Pacto Social en la fábrica de la que es dueño el Ministro de Economía, autor de dicho Pacto antiobrero.

Los compañeros de FATE han logrado al mismo tiempo que el aumento sea incorporado definitivamente al básico (\$150 por hora) lo

que implica además un aumento similar en los premios. También han arrancado con su movilización la equiparación salarial de los compañeros del taller mecánico con el resto de la planta

El saldo fundamental de esta lucha ha sido un afianzamiento de la unidad y combatividad de los trabajadores de FATE quienes en el pasado habían fracasado en diversas movilizaciones parciales que realizaron. Ahora los compañeros han comenzado a discutir como imponen otras viejas reivindicaciones postergadas: la escandalosa atención de la clínica; la insalubridad en algunas secciones; la abolición del sistema de ingresos por contratos; etc.

Para llevar adelante estos planteos los compañeros de FATE han llegado a una importante conclusión: hay que reorganizar al cuerpo de delegados, para fortalecer la unidad y combatividad de la fábrica. Sólo así, por este camino podrán imponer sus reivindicaciones contra el Pacto Social de Gelbard y Cia. ●

■ El 9 de mayo los trabajadores de Matarazzo ocuparon la fábrica. Como resultado de esta ocupación obtuvieron un formidable triunfo, concretizado en la firma de un acta por el cual la patronal se comprometió a: 1) Reincorporar a 23 activistas despedidos. 2) Abonar los salarios caídos. 3) No tomar represalias contra el personal. 4) Otorgar un aumento de \$150 por hora y un aumento de salarios igual al porcentaje de aumentos de precios que autorice el Gobierno a la empresa.

Sin embargo una semana después la empresa contratació a los trabajadores, desconociendo el punto 3 del acta, al denunciar con nombre y apellido a más de 25 compañeros a la policía responsabilizándolos por la ocupación. Como resultado de esto, la policía detuvo a 11 compañeros (entre ellos 4 delegados y al prosecretario del Sindicato) bajo la acusación de usurpación de la propiedad privada y privación ilegítima de la libertad. Aunque en pocos días los representantes gremiales respaldándose en el fuero sindical fueron puestos en libertad, los 6 restantes quedaron detenidos, siendo alojados en la cárcel de Devoto.

El círculo antiobrero terminó de cerrarse cuando la patronal desconoció todos los compromisos firmados, el ministerio no le dio validez al acta firmada durante la toma y los detenidos fueron puestos bajo causa federal en el juzgado del juez Luque (conocido anticomunista agente de la dictadura militar, que actuara en el caso Vallese, Della Nave, etc.) aplicándose las reformas al Código Penal, con la posibilidad de que se le apliquen penas de 5 a 15 años de prisión. Quedan además 20 activistas con captura recomendada.

Ante estos atropellos los obreros de Matarazzo resolvieron en Asamblea General lanzar la HUELGA POR TIEMPO INDETERMINADO hasta la liberación de todos los detenidos y el cumplimiento del acta de la toma.

Luego de una semana, la huelga se

MATARAZZO
EN HUELGA
Por
y el

mantiene en forma total, entrando a trabajar solamente el personal jerárquico de la empresa. Se están aplicando para mantener la huelga los métodos más genuinos de la clase obrera: asambleas permanentes, piquetes en puerta de fábrica para impedir el carteraje, movilizaciones masivas al Ministerio de Trabajo, al Juzgado de San Martín (donde está radicada la causa contra los compañeros detenidos) y a Devoto para exigir la libertad de los compañeros presos, fondo de huelga, olla popular, etc.

Cuatro Asambleas Generales se realizaron desde que comenzó la huelga; todas ellas ratificaron la decisión de llegar hasta el final en la lucha por los objetivos fijados. De ellas la última asamblea fue la más masiva (más de 350 compañeros) y combativa, aprobándose por unanimidad la continuidad del paro y planteando (cuestión ésta que fue aprobada por aclamación) la exigencia al Sindicato Fideero (que hasta ahora mantuvo una posición vacilante de apoyo al conflicto, negándose a movilizar al gremio) que realice una Asamblea General del Gremio que vote un paro de 24 horas y un plan de lucha en apoyo a Matarazzo, al mismo tiempo se le reclamó que otorgue \$150.000 diarios para el fondo de huelga.

APOYAR Y EXTENDER LA HUELGA

La tarea número uno de la lucha es su extensión. Si está claro que el frente único de las fuerzas patronales (empresa, policía, ministerio, gobierno) están movilizados contra los compañeros de



La movilización docente

DOCENTES: GRAN PARO Todo apunta a lo mismo Cómo preparamos la Huelga

■ Con un 100 por ciento de ausentismo fue cumplido el paro nacional decretado por la CTERA el jueves de la semana pasada. Este, el primero de los fijados en el plan de lucha nacional aprobado por el último confederal, ha puesto de relieve la profunda disposición del gremio por librar una lucha a fondo contra la miseria salarial del gobierno y por viejas conquistas perdidas durante la dictadura militar (Estatuto del Docente). La medida contó además con la adhesión de padres y alumnos. Es que los sueldos de hambre no son privativos de los docentes, sino que alcanzan al conjunto de los trabajadores. El 13 por ciento ya está absorbido por la brutal carestía y el conjunto de reivindicaciones congeladas por la anulación de las paritarias.

El combate de los docentes plantea el enfrentamiento a fondo que existe entre la satisfacción de sus aspiraciones (aumento salarial, vigencia del estatuto, equiparación del interior con Capital, no ingerencia del SIDE en los concursos, no a la ley de prescindibilidad, etc.) y el corazón de la política del gobierno: el pacto

social. El triunfo de esta lucha significa la liquidación de este último y con ello, de los planes gubernamentales. Esto sólo es posible con una vasta movilización que prepare concientemente la huelga general del gremio docente. Esta es la única perspectiva de triunfo.

La huelga general docente ya está latente en el conjunto del gremio. El acatamiento total al paro muestra el carácter profundo del enfrentamiento que los trabajadores de la educación quieren librar impulsados por la pérdida de fundamentales conquistas durante la dictadura militar y que el actual gobierno ha congelado. El sueldo básico de un maestro es de \$140.000. La no actualización de los índices según marca el estatuto de acuerdo al costo de la vida ha significado una merma del 50 por ciento en los salarios de la docencia.

La situación en el movimiento obrero favorece la lucha de los educadores. Un reguero de luchas, paros y ocupaciones (Propulsora Siderúrgica, Matarazzo, Cormasa, No Docentes) enfrentan al gobierno y apuntan al mismo ob-

la libertad de sus compañeros cumplimiento del acta

Matarazzo, es necesario oponerles la movilización unitaria del movimiento obrero combativo.

Para ello, en primer lugar es fundamental exigir y arrancar del sindicato un plan de paros en las fábricas del gremio. La dirección de Gazzera es una dirección burocrática débil, golpeada por la evolución de la lucha social. De la misma manera que se logró arrancar en el gremio gráfico un paro por IVISA, y en el de la pintura un paro por PAJARITO, los obreros de Matarazzo deben exigir

un plan de lucha de su gremio.

En segundo lugar, es importante constituir una Coordinadora Interfabril de solidaridad con la lucha de Matarazzo y demás fábricas en conflicto de la zona. Constituida por los sindicatos, comisiones internas, delegados, activistas y agrupaciones combativas su deber es colaborar en la defensa de Matarazzo organizando colectas para fortalecer el fondo de huelga, preparando piquetes frente a una mayor represión policial y organizando un gran acto de masas por la libertad de los compañeros detenidos.

La huelga de Matarazzo tiene todas las condiciones creadas para triunfar y derrotar así no solo la arbitrariedad patronal, sino la ofensiva gubernamental y burocrática para descabezar a las direcciones combativas y la primera aplicación concreta contra el movimiento obrero de las reformas al Código Penal. Apoyar esta importante lucha es fundamental. Llamamos a todas las organizaciones combativas (JP, PST, etc.) a organizar conjuntamente un acto por la libertad de los compañeros de Matarazzo y contra el ataque patronal-policial. ●



General

jetivo: destruir el Pacto Social.

Varias provincias —Córdoba, Chubut, etc.— que ya mantienen paros por 15 días tiempo indefinido se encuadran en el camino de la huelga general. En el último confederal lo expresaron proponiendo planes más radicales que los resueltos, que acortaban el camino hacia la misma.

Por otro lado, la táctica de los paros escalonados, aislados demostró en los planes anteriores su impotencia y al callejón sin salida que conduce. El gobierno asimila perfectamente paros sin continuidad y al mismo tiempo van desgastando al gremio.

La efectivización de los próximos paros de 48 hs., 28 y 29 de mayo, y de 72 hs., 4, 5 y 6 de junio, debe prepararse al gremio en esa perspectiva. Para el próximo confederal del 8 de junio hay que impulsar resoluciones de asambleas con mandato para resolver la Huelga General Docente. ●

PINTURA

Paro de 24 horas en defensa de la fuente de trabajo en Pajarito

■ 209 trabajadores están en peligro de quedar en la calle en la fábrica de pinturas PAJARITO, despedidos por la empresa que pretende cerrar la fuente de trabajo. La patronal, que tiene una deuda de 1.400 millones de pesos de los cuales 1.000 corresponden al Estado, sostiene que no puede pagar, que la empresa no es rentable y la solución a esto es el despido de todos los compañeros.

Ante la situación planteada, y luego de numerosas negociaciones realizadas por el sindicato con diversos entes oficiales, se reunió el Plenario de Delegados del gremio

resolviendo un paro activo de 24 horas para el día **lunes 27** con movilización al Ministerio de Trabajo.

La resolución del plenario demuestra a las claras la conciencia de que para defenderse de las maniobras patronales y defender la fuente de trabajo es necesario apelar a la movilización unitaria del gremio.

Pese a que la patronal puso a disposición de todos los compañeros la indemnización por despido ningún trabajador está dispuesto a aceptarlo, como quedó ratificado en dos asambleas generales don-

de se resolvió continuar la lucha hasta las últimas consecuencias en defensa del trabajo para todos los compañeros.

El **lunes 27** vence el período de conciliación obligatoria decretado por el ministerio de trabajo. Es necesario impedir que la patronal cierre las puertas, lo que significa prepararse para ocuparla ante cualquier maniobra patronal imponiendo el control de los trabajadores. El conjunto del gremio debe mantener su solidaridad con los compañeros de Pajarito, para ello la realización de una Asamblea General para resolver un plan de lucha está a la orden del día. La lucha de Pajarito es una lucha de todo el gremio porque varias fábricas pequeñas y medianas vienen plantando desde hace tiempo que sus negocios andan mal, que dan pérdidas, y si la intención de Pajarito no se para en seco estas fábricas pueden seguir el mismo ejemplo.

Es necesario defender la fuente de trabajo en todo el gremio, no somos los obreros los que debemos salvar los malos negocios de los patronos, para ello la tarea número uno es impedir que Pajarito cierre, exigiendo si la patronal se niega a mantenerla abierta, su expropiación y su puesta en marcha bajo control de los trabajadores. ●

Los metalúrgicos de Vicente López se movilizan

■ Una poderosa corriente de luchas obreras se está produciendo en varias fábricas metalúrgicas de la zona norte. Dos cuestiones fundamentales movilizan a los trabajadores:

1) la exigencia de aumentos salariales, acompañada de otras reivindicaciones como categorías, insalubridad, etc.

2) la defensa de los delegados y comisiones internas combativas, o su recuperación en las elecciones de fábrica.

La burocracia sindical de la UOM Vte. López, intenta a toda costa frenar este proceso, tratando de aislar las distintas luchas fabriles, o lisa y llanamente mediante el fraude y el matonismo.

Contra las maniobras y la represión patronal y el boicot burocrático, crece día a día entre los trabajadores la conciencia de la necesidad de unificar y centralizar las luchas, único camino para conducir las al triunfo.

Por tal motivo, Vanguardia Metalúrgica de la zona norte ha iniciado una campaña para constituir una Coordinadora de cuerpos de delegados, activistas y agrupaciones combativas y antiburocráticas.

EMA

Un ejemplo para imitar



■ Reportamos a un conjunto de activistas de EMA quienes acaban de librar recientemente un importante y victorioso combate.

P: ¿Cómo obtuvieron el reciente aumento salarial?

R: Hace un mes el cuerpo de delegados impulsó la discusión en Asamblea de un reclamo de \$150 por hora de aumento, el pase al básico del premio a la puntualidad y una escala por antigüedad de 10 pesos por año. La intranquilidad patronal de un primer momento fue quebrada. La patronal respondió ofreciendo un aumento de \$14.000 en el premio a la asistencia y planteando la necesidad de incrementar la productividad. Las asambleas dieron su respuesta: No al aumento de productividad en base a la superexplotación obrera. No a los falsos aumentos que en realidad son sistemas de represión y castigo al trabajador enfermo, como son los premios. Nosotros queríamos un aumento real sobre el básico y una escala de antigüedad que recupere al trabajador de la superexplotación sistemática a que se ve sometido. Los minúsculos agentes del pacto social (en EMA se los llama los "infiltrados") salieron en su defensa. Las asambleas dieron su veredicto. Repudio al Pacto trampa. Por un efectivo aumento salarial y control de precios, por la investigación y castigo de los asesinos de Fernández de Corman. La última asamblea del 23 de mayo resumió este avance de la fábrica. Apretada por una generalizada baja producción la patronal accedió a un aumento parcial de \$43 por hora; pero sigue negando los reclamos. Los agentes de la burocracia impulsaron una abierta campaña provocativa planteando en esta oportunidad, la salida a la lucha abierta. Pero también nuevamente fueron derrotados en forma aplastante.

P: ¿Qué plantean de ahora en más?

R: La asamblea general, por el voto prácticamente unánime de los compañeros (sólo 9 votaron en contra) resolvió:

1) Aprobar todo lo actuado por el cuerpo de delegados. Consideramos en tal sentido que el aumento otorgado no contempla las reales necesidades de los trabajadores, que el sistema de premios no contempla la

DEL CARLO

lista antiburocrática unificada en las elecciones de delegados

■ El día 28 de Mayo se realizarán las elecciones de delegados en Del Carlo. El cuerpo de delegados actual surgió de la gran ocupación victoriosa del mes de enero, cuando luego de 11 días de lucha se impuso la reincorporación de 86 despedidos y la expulsión de los delegados vendidos.

Estas elecciones se realizan en momentos en que la patronal intenta postergar la concreción de un conjunto de reivindicaciones profundamente sentidas por los trabajadores de Del Carlo y reclamadas desde el triunfo de la ocupación: entre ellas resaltan el pedido de aumento salarial, la insalubridad de la sección moldeado y el comedor. Respecto del aumento la empresa ha ofrecido un premio por asistencia del 10 por ciento sobre el salario, si las inasistencias del conjunto de la fábrica no superan el 10 por ciento del total de obreros y del 9 por ciento en caso contrario, la insalubridad en moldeado es postergada una y otra vez y el comedor ha sido convertido en un simple buffet.

Por su parte la burocracia de la seccional está montando una campaña de intimidación sobre los trabajadores. Ha llegado a "visitar" casas de compañeros amenazándolos con represalias en caso de que apoyen a los sectores combativos y algunos delegados han sido seguidos por matones.

Correctamente, el cuerpo de delegados impulsa la presentación de candidatos únicos del conjunto de las agrupaciones y activistas

solicitud de incremento salarial ya que con su reglamentación no premia la puntualidad sino que castiga al enfermo. El "aumento por mérito" es una medida "discriminatoria y divisionista".

2) Elevar a la comisión directiva y congreso de delegados de la seccional V López de la UOM estas opiniones para que sean encarados por el conjunto del gremio, mediante la acción mancomunada contra los aumentos de precios y el deterioro de nuestro salario, que las grandes empresas están absorbiendo aceleradamente, y la necesidad de la discusión paritaria de problemas tales como la escala de antigüedad y los sistemas llamados "de premio".

P: ¿Qué balance sacan, ante la proximidad de las elecciones de delegados?

R: Los metalúrgicos de EMA hemos conquistado en los últimos días un nuevo aumento salarial de un mínimo de \$45 por hora. Con éste, el tercero en lo que va del mandato del Cuerpo de Delegados antiburocrático, los compañeros de EMA han conquistado 200 pesos por encima de los aumentos oficiales en el último año de vigencia del "pacto social".

A un año de la victoriosa ocupación de mayo del 73, y ante la próxima finalización del mandato del actual C. Delegados, el balance de los avances reivindicativos de la fábrica es abrumador. No sólo en el terreno de las conquistas salariales, sino en las condiciones de trabajo, de seguridad y salubridad, en las equiparaciones, refrigerio, escala mínima interna de salarios, organización de empleados, etc., logradas en base a la unidad monolítica, en base al método de la sistemática realización de asambleas generales y de sección y la movilización unitaria de la fábrica.

Pero no es el aumento el avance fundamental dado por la fábrica en el último período. Los debates y resoluciones aprobadas en las asambleas realizadas el último mes ponen de relieve el alto grado de conciencia y organización antipatronal y antiburocrática a que ha llegado la fábrica alrededor de las iniciativas de su CD y que la colocan a la vanguardia de las luchas y de la recuperación de la UOM Vicente López.

antipatronales y antiburocráticos en las próximas elecciones, que habrán de realizarse por sección.

Sin duda alguna, el eje del combate de la lista combativa, es el pliego de reivindicaciones de fábrica. En particular consideramos que es de importancia fundamental esclarecer al conjunto de la fábrica sobre el carácter chantajista y antiobrero del premio por asistencia que ofrece la patronal, exigiendo su otorgamiento en las condiciones más favorables y

manteniendo la reivindicación de un verdadero aumento salarial.

La lista combativa puede consolidar el terreno de una aplastante victoria electoral planteando la discusión y ratificación del pliego de reivindicaciones obreras en asambleas de sección, que denuncien además las intimidaciones de la burocracia, que se pronuncien contra todo intento de fraude y ratifiquen el método de la democracia sindical como un aspecto decisivo del programa de los compañeros combativos.



OTIS

también arrancó su aumento de salarios

■ Desde hacia dos meses los compañeros de Otis venían desarrollando un quite de colaboración exigiendo un aumento salarial. Esta medida contó con escaso apoyo y organización por parte del cuerpo de delegados. Pero aún así fue sostenida sobre la base de un fuerte activismo y se cumplió con total unanimidad. El martes pasado se realizó una Asamblea con la presencia de 2 directivos de la UOM regional. Los burocratas propusieron en la Asamblea levantar las medidas de fuerza bajo el compromiso de que la patronal respondiera en una semana al reclamo obrero.

Con absoluta masividad, la asamblea repudió esta orientación bu-

rocrática e insistió en mantener la lucha. Ante esta situación, la patronal se vió obligada a ceder. El viernes se realizó una nueva asamblea donde la burocracia informó que la patronal otorgaba un aumento de \$50 por hora y otras conquistas menores. La asamblea resolvió aceptar, aunque considerando que el aumento es bajo. Los trabajadores son conscientes que sin una nueva dirección que organice a fondo su lucha no podrán obtener la resolución de sus reivindicaciones postergadas. Pero entre el activismo ya se ha comenzado a discutir la necesidad de organizarse para, en las próximas elecciones de delegados poder presentar una lista combativa.

Buffalo

los trabajadores impusieron elecciones por sección contra las maniobras de la burocracia

■ Esta fábrica de 300 obreros se ha incorporado al proceso de recuperación sindical que se desarrolla en muchas empresas de la seccional Vte. López de la UOM.

En la asamblea general del miércoles 22, encabezados por un grupo de activistas antiburocráticos, los trabajadores impusieron la elección de delegados por sección quebrando el intento de la camarilla de la burocracia de la UOM de montar un fraude a través de elecciones por lista.

De nada valió la presencia de directivos de la UOM, ni el intento de Torres (representante máximo de la burocracia en la fábrica) de contar mal los votos. Un corpulento compañero de base, exasperado por la burla, lo hizo a un costado y al grito de ¡basta de sucias artimañas! ¡estamos cansados! impuso un recuento correcto, ante la aprobación de la asamblea.

Este hecho es la culminación de un proceso que se viene gestando en la fábrica a partir de la conformación de la Lista Gris de oposición en la seccional, que mostró a los compañeros la posibilidad real de recuperar la organización obrera para la base. Después de mucho tiempo de nula

actividad sindical, en los últimos 3 meses se ha reactivado, mediante asambleas, reuniones, etc., en las que los compañeros han planteado las reivindicaciones postergadas durante mucho tiempo: aumento salarial, categorías, comedor, guardería, etc. La sección balnearios realizó un nuevo quite de colaboración exigiendo \$300 de aumento por hora, que mantuvo durante dos semanas pese al boicot de la CI y la mayoría del cuerpo de delegados que impidió su extensión a las demás secciones. En medio de esta situación la patronal, luego de la intervención de Minguito, director de la UOM, otorgó un premio a la asistencia que es un verdadero castigo al enfermo.

Los compañeros de Buffalo han dado un importante paso adelante en la asamblea del 22 y tienen la posibilidad de imponer en las elecciones del viernes 31 un cuerpo de delegados democrático y representativo, que tome sobre sí la lucha por las reivindicaciones obreras.

Con los métodos de la asamblea del 22 se podrá triunfar, organizados desde ya contra el fraude que intentará montar la burocracia.

Metalúrgicos ROSARIO

La derrota de Cimetal debe servir de ejemplo

■ Los obreros de la fábrica metalúrgica Cimetal, de Rosario, protagonizaron una de las luchas antipatronales y antiburocráticas más importantes de la seccional en el último año. Los ejes de este combate fueron el reclamo de trabajar siete horas pagándose 8 y la destitución de la comisión interna y mayoría del cuerpo de delegados, viejos entregadores. Tras estos objetivos los obreros de Cimetal ocuparon la planta durante tres días, obteniendo el reconocimiento verbal provisorio del nuevo cuerpo de delegados elegido en asamblea y se abrió un campés de espera al entrar el conflicto en conciliación ministerial por el reclamo de la jornada de trabajo.

Tres cuestiones fundamentales son necesarias tener en cuenta al analizar esta lucha de Cimetal; en primer lugar esta fábrica, una de las más importantes numéricamente de la seccional, es uno de los pocos bastiones que le quedan a la burocracia oficialista encaramada en la UOM rosarina. La segunda es que esta fábrica venía en un lento proceso de maduración de una nueva dirección alternativa fabril después de la seria derrota sufrida en 1973 y que culminó con el despido de la mayoría de los activistas antiburocráticos. Finalmente, debe señalarse el aislamiento en que se desarrolló la lucha en Cimetal, huérfana de apoyo exterior, en particular por el silencio mantenido por la Lista Azul opositora. Este aislamiento está en directo contraste con la explosiva situación del conjunto de la seccional, donde existen luchas parciales salariales y reivindicativas en FADER, LAMINFER, etc., cuyas comisiones internas han adhiendo mayoritariamente a la lista Azul.

En estas condiciones de aislamiento y debilidad, la férrea alianza burocracia-patronal-ministerio, logró quebrar la resistencia fabril, despidiendo a dos miembros del Cuerpo de Delegados Provisorio. Esta derrota, que significa una demora importante en la incorporación de Cimetal al proceso de surgimiento de direcciones fabriles antiburocráticas que se está viviendo en los últimos meses en Rosario, podrá revertirse rápidamente porque el activismo ha recorrido una experiencia irreversible.

FRANCIA

Las elecciones reflejaron el enfrentamiento CLASE CONTRA CLASE

GISCARD CHOCARA CON LA MOVILIZACION DE LAS MASAS



■ Tan sólo el 1,5 por ciento de ventaja en la segunda vuelta permitió al candidato del gran capital, Valéry Giscard D'Estaing, acceder a la presidencia de Francia, derrotando al candidato de los partidos obreros, François Mitterrand. Bastaría la mención de esta diferencia de votos para mostrar el grado de polarización del electorado. Pero un mayor detalle del resultado permite apreciar que esa polarización electoral es una expresión del enfrentamiento de CLASE CONTRA CLASE. El 75 por ciento del proletariado —según los órganos de prensa burgueses— votó en bloque por Mitterrand.

La votación sin precedentes obtenida por Mitterrand, la más alta recibida por los partidos Socialista y Comunista desde la fundación de la IVª República, en 1946, es un resultado de la impetuosa tendencia de la clase obrera francesa hacia su FRENTE UNICO. Con instinto de clase los obreros franceses han reconocido, en la candidatura del secretario del PS, la posibilidad de realizar su unidad para derrotar a los restos del gaullismo y a los de sus partidos burgueses, independientemente del cuadro burgués que levantan los partidos obreros, en nombre de su alianza con los radicales de izquierda.

PARTIDO COMUNISTA—PARTIDO SOCIALISTA: VOLCARON LAS CLASES MEDIAS TRAS GISCARD

La concentración de las fuerzas de clase alrededor de la candidatura de Mitterrand era la base para atraer a las capas explotadas de la pequeña burguesía a un reagrupamiento detrás de la clase obrera, en la búsqueda de una respuesta clara a la política del gran capital, de la que Giscard ha sido principal protagonista como ministro de Finanzas de De Gaulle y Pompidou.

Pero esta atracción de la pequeña burguesía, de los campesinos, de los jubilados, etc. debía hacerse no renunciando a las reivindicaciones de los trabajadores, paralizándolas en un paréntesis electoral sino manteniéndolas en pie con todo vigor. Sólo así, la clase obrera podía brindar una solución para los pequeños campesinos aplastados por los impuestos, por la usura del capital financiero. Así podrían encontrar una respuesta en el proletariado los pequeños comerciantes y todos aquellos que sufren la explotación del gran capital representado por Giscard. Hacer esto suponía fijar claramente los límites de la coalición de gobierno que acompañaría la gestión de Mitterrand, excluyendo a los ministros capitalistas, comprometiéndose a hacer un gobierno de los partidos obreros.

Por el contrario, la política desarrollada por las direcciones del PS y del PC reforzó aún más, entre la primera y la segunda vuelta, los vínculos con los radicales de izquierda y una adaptación a las condiciones que facilitan el apoyo de sectores desplazados del gaullismo.

El resultado de esta política de adaptación ha sido que el electorado de los radicales de izquierda, partido burgués unido a los partidos obreros en la coalición de la Unión de Izquierda, se inclinó por la candidatura de Giscard. En las circunscripciones representadas por parlamentarios radicales, la caída de los votos por Mitterrand fue, en promedio, de un 10 por ciento respecto de las elecciones legislativas ganadas por la Unión de Izquierda.

La política seguida por el PS y el PC no es, en modo alguno, sorprendente ni casual. Al fijar su posición electoral, la OCI, partido trotskista francés, señaló que "los aparatos parasitarios de las organizaciones obreras no están en realidad, interesados en el triunfo de Mitterrand. No era posible, sin embargo, evitar su candidatura porque, en el cuadro de la tendencia hacia el Frente Unico, ello hubiera significado una dislocación del PS y el riesgo para el PC de encontrarse a la cabeza de las masas". (PC No. 192).

Que este juicio no era errado, se vio confirmado por la visita que el embajador de la URSS hizo a Giscard en plena campaña electoral, que fue naturalmente interpretado como un respaldo de la burocracia soviética al candidato del gran capital y una desconfianza hacia el de los partidos obreros, cuyo triunfo hubiera desatado las fuerzas de la clase obrera a un punto incompatible con la coexistencia pacífica entre el imperialismo y la burocracia y creado una nueva situación revolucionaria en la Europa capitalista.

CANDIDATURAS CONTRARIAS AL FRENTE UNICO DE CLASE

La fuerza alcanzada por el Frente Unico de la clase obrera ha dejado expuesto en toda su desnudez el intento oportunista de lanzar dos candidaturas de la "izquierda revolucionaria", las de Alain Krivine y Arlette Laguiller. Esta última, que dijo representar a los sectores radicalizados de la clase obrera, obtuvo finalmente el 2,36 por ciento de los votos, de los cuales menos de la mitad tienen su origen en circunscripciones proletarias. Krivine, por su parte, sufrió un verdadero papelón: después de haber conseguido el 1,06 por ciento en 1969 (236.000 votos) cayó esta vez al minúsculo 0,36 por ciento (93.000 votos).

Si se compara la votación conjunta de ambos con la obtenida en 1969 por Rocard (PSU) y Krivine, se observa que, en realidad, los votos de la "extrema izquierda" cayeron de 1 millón (4,72 por ciento) a menos de 700.000 (2,72 por ciento). La mitad de los votos seudo-trotskistas de Arlette proviene, entonces, del electorado del centrista PSU, que esta vez apoyo oficialmente a Mitterrand.

Los resultados alcanzados por ambos candidatos de la ultrazquierda los retratan como exponentes de una concepción ajena a la clase obrera y a sus necesidades de Frente Unico. Krivine explicó su candidatura "para no dar un cheque en blanco a Mitterrand", agregando "para utilizar todos los medios técnicos puestos a nuestra disposición para extender el máximo la audiencia de los revolucionarios" (Rouge 251). Todo se revela aquí como una operación publicitaria, para gozar de la radio y la televisión, aunque ello esté en contradicción con la tendencia de los trabajadores a imponer su propio gobierno a través de sus direcciones tradicionales, dos partidos obreros.

LA CRISIS IRREVERSIBLE DEL GAULLISMO

Desde la huelga general de mayo-junio de 1968, el partido gaullista no existió más que como proyección fantasmal de un bonapartismo moribundo. El intento de Pompidou, de inyectar una dosis de parlamentarismo en las instituciones bonapartistas concebidas en 1958, fracasó. La abrumadora derrota de Chaban Delmas, el hecho que Giscard represente al sector de la gran burguesía que propugna un acuerdo directo con el imperialismo norteamericano, son los componentes de la crisis que habrá de marcar el gobierno del nuevo presidente.

A partir de ahora, la lucha de clases habrá de agudizarse. El programa de Giscard —no su plataforma electoral de "cambios" sino su programa efectivo— busca resolver la crisis del capitalismo a costa de los explotados. Francia, cuya capacidad competitiva se deteriora con gran rapidez respecto de otras economías imperialistas, va a pasar este año de un saldo favorable de 10.000 millones de francos en su comercio exterior a un déficit de cerca de 20.000 millones de francos.

Amenazada de quiebra financiera, la burguesía echa mano al recurso de devaluar la moneda para abrir los mercados exteriores: su consecuencia interna será el deterioro del poder adquisitivo de los salarios. Para hacer frente a la inflación, que tiene su raíz en la crisis de la economía mundial, no encuentra otra solución que reducir el consumo de la población. Es posible que durante una primera fase, presionado por la polarización de fuerzas, Giscard trate primero de ganar para un compromiso a las direcciones de los partidos obreros, y aplique luego su programa.

Pero los órganos periodísticos del gran capital ya han adelantado los lineamientos generales de su política: reducir el poder adquisitivo de los trabajadores, congelar los salarios, suspender las negociaciones colectivas, provocar una desocupación que ascenderá de 220.000 actuales a 850.000 en la hipótesis mínima y a 1.200.000 en la máxima. A muy corto plazo, Giscard chocará abiertamente con las aspiraciones de las masas.